

Es interesante saber que la palabra “mariachi” no es ni de origen español ni de origen indio. ¡Es de origen francés! Según una explicación, durante la ocupación francesa, en el siglo XIX, un francés fue desesperadamente a la plaza a buscar músicos para la boda de su hija. Como no sabía español, decía “Mariage, mariage” al llamar a los músicos mexicanos. La palabra francesa para decir “boda” es *mariage*. De allí, por extensión, estos músicos llegaron a llamarse “mariachis”.

3. Nombra cuatro circunstancias donde los mariachis tocan y cantan normalmente.
4. Di cómo es la música de los mariachis.
5. Describe el traje de los mariachis.
6. Describe las canciones de los mariachis.
7. Explica el origen de la palabra “mariachi”.

## Texto 7

1.  Lee el texto, trata de comprenderlo y di qué tradiciones musicales tiene Belarús.

### ¡Conoce Belarús musical!

La cultura musical de Belarús tiene profundas raíces y antiguas tradiciones. Los primeros portadores de la tradición de la música profesional eran los “gusliary” y “pesniary”, músicos y cantantes errantes que caminaban de pueblo en pueblo cantando los acontecimientos históricos y hazañas del pueblo.

En la música nacional de las épocas posteriores influyen mucho las tradiciones de la música europea. Las colecciones musicales “Libro de Pólotsk” siglo XVII reflejan la cultura musical barroco nacional.

Más tarde los teatros del siglo XVIII y las capillas privadas de las familias nobles de Radzivil, Sapega, Oginski se convierten en centros de la cultura musical.



En el siglo XX, ya tiene sus compositores famosos: N. Aladov, A. Bogatyrev, V. Zolotariov, G. Poukst, E. Tikotsky, N. Churkin y otros. En 1932 ha abierto sus puertas la Academia de música de Belarús; en 1933 el Teatro de Ópera y Ballet y en 1937 la Filarmónica estatal de Belarús. Sobre todo merece destacarse el Ballet de la República de Belarús, es conocido en todo el mundo.

Desde 1999 en Belarús funcionan varios conjuntos musicales de fama internacional. La Orquesta Académica popular de estado, la Orquesta Académica Sinfónica de estado, el Coro académico estatal que lleva el nombre de G. Chirma, el conjunto estatal de Danza de la República de Belarús, los conjuntos de la música antigua “Cantabile”, el grupo vocal “Camera-ta”, grupos folklóricos “Siabry”, “Koupalinka”, “Sviata”, “Lytviny” son muy queridos y populares en nuestro país y también en muchos países extranjeros. Hoy en Minsk hay muchas salas de conciertos incluyendo las más famosas: la sala del teatro de la Opera y Ballet reconstruida recientemente, la Gran Sala de la Filarmónica Estatal de Belarús, el Teatro Estatal musical.

En Belarús tienen lugar numerosos festivales nacionales e internacionales: Minsk: Primavera musical; Molodechno : Festival de la canción moderna de Belarús; Vítebsk: Festival Internacional de música popular “Slaviansky bazar”; Nésvizh: “Musas de Nésvizh”.

## **2. Explica quiénes son “pesniary”.**

### **3. Contesta a las preguntas.**

1. ¿Qué influye en la música nacional?
2. ¿Qué familias nobles favorecen al desarrollo de nuestra cultura musical?
3. ¿Qué colectivos musicales de nuestra república conoces?
4. ¿Qué festivales musicales se celebran en Belarús?

### **4. Nombra a los compositores nacionales más conocidos.**

40.  Trabajad en parejas. Preparad una tarjeta de presentación del conjunto “Khoroshki” a los amigos españoles. Para ello tenéis que indicar:

- su orientación (canto, baile ...);
- el modo en que los participantes se familiarizan con el folclore de Belarús;
- su forma de trabajar;
- sus trajes;
- instrumentos musicales de la orquesta;
- particularidades;
- conciertos y giras.

41. ? Contesta.

- ¿Cuáles son los grupos folklóricos de canto o de baile en tu ciudad (región)?
- ¿Cuál es su repertorio?

42.  En pequeños grupos buscad en Internet la información sobre grupos de danza folklórica y los conjuntos modernos del canto de nuestro país.

## Lección 2. Música en nuestra vida



### GR. Modo subjuntivo

1. Lee qué opinan sobre la música estos personajes y expresa tu opinión. Usa las valoraciones:

un joven – una madre – un médico – un agricultor – un domador – un veterinario;

es maravilloso • es interesante • es extraño • es curioso

**Modelo:** Es maravilloso saber tocar un instrumento musical y ser una estrella, viajar mucho y tener muchos fans. –  
**Es maravilloso que** una persona **sepa** tocar un instrumento musical y **sea** una estrella...